



EL DIARIO DE AVILA



Año XXXVI, Número 10 802

Martes 1 de agosto de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arzávalo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 35

Noticias breves

De Madrid

—La nueva ley de Orden Público ha comenzado a regir el día 30.
—Han declarado los detenidos con motivo del complot fascista.
—El Sr. Franchy ha declarado que en la actualidad se dedica a estudiar el tratado comercial con Rusia. Afirmó que el tratado con el Uruguay será ratificado por las Cortes.
—A la salida de la conferencia pronunciada el domingo por el señor Domingo, le robaron la cartera a D. Juan Domingo, hermano del ministro.
—Con gran entusiasmo se ha inaugurado un centro de Acción Popular en el Paseo de Extremadura. Cuando habían salido de él los socios, entraron unos extremistas destrozando los muebles y ficheros, así como la muestra del centro.
—La sentencia dictada por el Tribunal que ha juzgado al teniente Coronel Mangada ha sido absolutoria.
—Después del discurso de Marcelino Domingo, se ha acentuado la división que ya existía en el partido radical-socialista. Se espera por tanto con gran ansiedad los acuerdos que se tomen en la reunión que celebrará el Comité ejecutivo.
—Se ha comentado mucho que el Sr. Domingo celebrará una entrevista con el Sr. Prieto en Cercedilla.

De provincias

Vitoria.—El domingo se clausuró la Asamblea de Padres de familia que con tanto éxito ha venido celebrándose.
—Pronunciaron emocionantes dis-

versos los delegados de las asociaciones francesas.
Se leyó una carta del Cardenal Pacelli alentando a los padres de familia españoles para que perseveren en la obra iniciada.
Sevilla.—Ante el temor de que los comunistas declaren hoy la huelga general con motivo del «Día Rojo» las autoridades han adoptado grandes precauciones habiéndose ordenado también la detención de los elementos directivos del partido comunista.
Sevilla.—Se ha dictado auto de procesamiento contra el joven irredentista Domingo Abascal, que durante el entierro del ingeniero señor Caravaca emitió juicios adversos para el ministro de la Gobernación.
Valencia.—La Policía ha practicado un registro en el domicilio del doctor Albiñana, en Enguera. A pesar de estar enfermo le obligaron a que asistiera al registro. No se encontró ningún documento. Únicamente se encontraron algunos ejemplares del folleto «Como se engaña a los pueblos» que se repartió profusamente por España el pasado año.
Vigo.—Se conocen más detalles sobre el hallazgo de explosivos en un almacén de maderas del portugués Antonio Ferreira, cerca del depósito de gasolina de la Compañía. Antonio tiene tres hijas, una de las cuales es tanguista; las otras dos han sido detenidas. Durante el primer registro una de las hijas cogió dos petardos y los arrojó al fogón, pero vista la maniobra por uno de los guardias, tuvo tiempo de retirarlos, evitando con ello una verdadera catástrofe, pues a pocos metros se hallaba una barrica con

diversos explosivos y a dos metros de distancia unos depósitos de petróleo con varios miles de toneladas almacenadas.
Bilbao.—Con inusitado esplendor se han celebrado las fiestas de San Ignacio de Loyola. Los templos se vieron abarrotados de fieles y en numerosos balcones se colocaron colgaduras.
León.—Con motivo de la elección de un alcalde comunista en Valderas, se ha celebrado en este pueblo un mitin comunista al que asistieron unas 800 personas, la mayoría venidas de Asturias con este objeto. Se da el caso curioso de que no asistió ningún vecino de Valderas. A la llegada de Balboa, sin sólo acudieron 25 o 30 personas.
En el mitin hablaron cinco o seis. De ellos solo consiguieron interesar al público, un niño que llevaba un discurso muy preparado, uno de Villalpando y Balboa. El entusiasmo en el mitin no apareció. Los mueras al clero y a los frailes apenas si eran contestados. Los mueras que más se repetían eran contra el fascismo.
No encontraron ni un balón desde donde poder hablar. El fracaso ha sido rotundo habiéndose puesto de manifiesto que el a calde no se presenta a nadie en el pueblo.
Ciudad Real.—En Valdepeñas ha estallado una caldera de la Panificadora resultando dos obreros muertos y otros dos gravísimos.
—Durante la noche unos desconocidos intentaron asaltar el polvorín enclavado en la entrada de la ría y que se halla vigilado por fuerzas de la Guardia.
Los asaltantes huyeron al centinela, y entonces salieron en persecución de los desconocidos varios soldados, logrando ponerlos en fuga a tiros.
Los malhechores huyeron monte arriba.

Barcelona.—La subasta de la maquinaria y efectos embargados a «Solidaridad Obrera» con motivo de las dos multas de diez mil pesetas que le fueron impuestas ha quedado sin efecto por haberse presentado a tercera.
—Esta mañana estallaron dos bombas: una en la calle Balparda, en una obra en construcción, y otra en un tejado de la Barriada de Hortas. Las dos causaron destrozos de importancia.
—La huelga de la construcción ha sufrido hoy un gran retroceso. Las coacciones han sido muy numerosas y ha trabajado menor número de obreros que nunca. Se han practicado tres detenciones.
Tarragona.—Esta mañana intentaron evadirse de la cárcel quince presos, entre los cuales figuraba Horacio Maeso, que, en unión de otros dos sujetos, mató a un guardia en el mes de junio.

TEMAS DEL DIA

¡Cómo ha prosperado!

He aquí que el partido radical socialista se ha convertido en el eje de la política nacional. No puede negarse que el tal partido ha prosperado en poco tiempo de una manera inusitada. Hace tres años apenas había quien tuviera noticia de su existencia y hoy todo el mundo está pendiente de lo que hacen y de lo que dicen sus elementos directivos. Y esto precisamente cuando en su seno está desarrollándose un clima que puede dar al traste con la agrupación. ¡Estamos presenciando unas cosas como para quedarnos con la boca abierta para toda la vida!

Por cierto que al Sr. Barnés no le dejan disfrutar tranquilo de su amplia poltrona ministerial. Cuando todavía no se ha repuesto del susto que se llevó al percatarse de las fantasías del Sr. de los Ríos en el asunto de la sustitución de la enseñanza religiosa se le viene encima la célebre carta del Sr. Azafia preguntándole qué ocurre dentro del partido y pidiéndole que aclare la posición y exigencias de éste ¡cuando la cosa está más oscura que un túnel tapado!

Claro que en definitiva, según los nuevos modos y maneras, todo quedará reducido a nada. Pero si esto hubiera ocurrido en otras épocas en aquellos tiempos repugnantes y hediondos de los chanchullos, las intrigas y los comadreo ¡qué posición más terriblemente desairada sería la de los actuales ministros de Agricultura e Instrucción! Como que seguramente hubieran carecido de valor para afrontarla y hubieran abandonado el Gobierno más que de prisa. Y de no hacerlo así lo menos que se habría dicho de ellos es que tenían el rostro de piedra granítica. Mas ahora no; ahora se resuelven las cosas de otra manera y no se dejan las carteras así como así. Ahora se arrostra la oposición de la opinión, los fracasos repetidos y hasta la enemiga de la mitad del partido representado. Y mucho más si es necesario. Todo ello con la mira puesta en el bien de la patria y en la conveniencia de la acertada gobernación del Estado. Casos como los del Sr. Franchy Roca, por un estilo, y de los señores Domingo y Barnés por otro pasarán a la historia para servir de ejemplo a las futuras generaciones de gobernantes.

Volviendo al punto inicial de nuestro tema repetimos lo que antes decíamos: España entera está pendiente de los radicales socialistas ¡Qué rabia debe darle al Sr. Pérez Madrigal haberse cambiado la chaqueta en momento tan cuimicante! Los señores Gordón Ordas y Domingo han planteado claramente el dilema de su lucha interna: el primero pidiendo ingenuamente a los socialistas que abandonen el poder por patriotismo y el segundo, con más perspicacia, apoyando su continuación en el Gobierno.

La solución del problema se dará mañana en la reunión de la minoría parlamentaria del partido que se decidirá por uno u otro extremo autorizando o desautorizando a sus ministros. ¿Cuál será la resolución que se adopte? Para nosotros el caso está bastante claro, aunque, naturalmente, podemos equivocarnos. La cuestión transcendental es mantenerse en el Gobierno y a ella se ajustarán los acuerdos. Aunque siguiendo en los indicados usos actuales, también podría ocurrir que se continuara en el Gobierno con escisión no en dos sino en veintitrés tendencias distintas. Todos los heroísmos pueden esperarse de nuestros criticados gobernantes.

Del extranjero

Se incrementan notablemente las conversiones de anglicanos al catolicismo

LONDRES.—Cada día son más frecuentes en Inglaterra los casos de conversión del anglicanismo al catolicismo.

El periódico «Westminster Gazette» señala que entre los últimos convertidos se encuentra el conocido escritor M. Anod Lunn, que se ha adherido a la religión católica después de haber escrito en 1924 un libro en el que atacaba duramente a Chesterton y el Padre Ronald Knox. Dicho periódico cita la coincidencia de que sea precisamente este último el que haya recibido a su director en el seno de la Iglesia Católica.



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA de la señora

Doña Vicenta Sánchez Pérez

VIUDA DE GOMEZ

Que descansó en el Señor en esta Ciudad el día 2 de agosto de 1932
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.

Serán aplicados por el eterno descanso de su alma los sufragios siguientes:
El funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de San Pedro mañana miércoles a las diez.
Misa de siete y alumbrado al Santísimo en el convento de Madres Reparadoras.
La misa que todos los meses se celebra el día 2 en el altar de Gracia de la Catedral, y
El funeral que se celebrará el jueves, día 3, a las nueve, en la iglesia parroquial de Vicolazano.

No se reparten recordatorios.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Avila 1.º de agosto de 1933.

TRAGICO ACCIDENTE EN DEVA
Naufraga una lancha motora con numerosas personas

Perecen casi todos los que la ocupaban

SAN SEBASTIAN, 31.—Ayer tarde se produjo una verdadera catástrofe marítima en el puertecillo de Deva, situado en aguas de Zarautz.

Sobre las siete de la tarde, cuando una lancha motora, ocupada por veinte personas, regresaba de un paseo marítimo, ya a la vista del puerto, al llegar a la barra, una ola gigantesca la elevó de popa, dejándola sin dominio. Enonces, otra más fuerte aún la hundió con los veinticuatro o veinticinco pasajeros que llevaba a bordo.

Como el hecho ocurrió a la hora del paseo, miles de personas presenciaron la catástrofe. Inmediatamente, muchas embarcaciones se hicieron a la mar, e innumerables personas, sin ni siquiera desnudarse, lanzáronse al agua en auxilio de los naufragos. Fueron unos momentos de intenso dramatismo. Desde la playa se observaba perfectamente que mientras unos pasajeros de la lancha hundida salían a flote dando pruebas de gran serenidad para salvarse, otros perecían desesperadamente.

Por desgracia, los trabajos de salvamento dieron poco fruto. Al anochecer iban extraídos siete cadáveres, que, identificados, resultaron ser, D. Ciriano Aguirre, de sesenta y siete años, médico director del Instituto Antituberculoso de Eibar; D. Julián Garate, de Eibar, socio de la razón social «Garate, Avintúa y Compañía»; Marilde Alonso, de Nava del Rey (Valladolid), criada de servicio doméstico; Paulina Subirremertería de veintiseis años, leñatera de Eibar, y Andrea Eustasia Anego, de veintiseis años, de Calamarte (Valladolid); los otros dos cadáveres solo se sabe que son de dos sirvientas naturales de Valladolid, cuyos nombres se desconocen aún.

Las embarcaciones de salvamento quedaron en alta mar esperando a que las tres de la madrugada bajara la marea para continuar los trabajos.

Se asegura que han perecido 14 o 16 personas. En Eibar reclaman a tres, que fueron a pasar el día a Deva y no han regresado, por lo que se les supone víctimas. Otra reclaman del pueblo de Vergara, y en Deva han advertido la falta de dos jovencitas.

El Ayuntamiento de Eibar se ha reunido a media noche, reclamando el traslado allí de sus tres muertos.

El juez de Deva, D. Tomás Lazcano, ordenó el traslado de los cadáveres al depósito y la detención del patrón de la lancha, que se salvó. Ha ingresado, como incomunicado, en la cárcel de Deva.

El mar ha arrojado a la playa los cadáveres de Irene Orribe y Carmen Cuñado, sirvientas de una familia de Madrid; Luis Garate y Dionisio Cantin, de Vergara y Paulina Zubirremertería. Esta iba con un novio, cuyo cadáver no ha aparecido.

También ha sido recogido el cadáver de una joven llamada Petra, sirvienta de Valladolid.

Faltan los cadáveres de Pascual Arleta y Avelino Cortaberría, ambos de 24 años.

En la lancha iban 20 personas. Se ha verificado la conducción de los cadáveres al cementerio, asistiendo el gobernador civil, demás autoridades y un gran gentío.

ZUMAYA 31.—Como detalle verdaderamente triste de la catástrofe citaremos el hallazgo de uno de los cadáveres, el de la muchacha recién casada que iba acompañada de su esposo. Se llama Irene Iriguen. El marido se espóstró y la mujer debió agarrarse tan fuertemente a él que en sus manos crispadas se le encontró un trozo de la camisa de su marido. Se ha

Como agradecen los Soviets su reconocimiento por España

El órgano soviético en París califica de vasallos de Francia a los ministros españoles

PARIS.—El órgano oficial de los Soviets en Francia dice lo siguiente sobre el reconocimiento de Rusia por España:

«Hay en España desde el 14 de abril de 1931 un Gobierno republicano socialista. Los ministros republicanos y socialistas han tardado dos años en reconocer al Gobierno soviético. Durante este tiempo han calzado su política exterior sobre la del imperialismo francés, del que han sido diligentes vasallos. Fieles a la consigna del Quay d'Orsay y de Henry Deterding han llegado hasta a realizar actos fundamentalmente hostiles a la U. R. S. S. Actualmente los remolinos de la política europea han obligado al imperialismo francés a modificar su método político en sus relaciones con la U. R. S. S. Y España sigue el movimiento»

DUELO EN EL TORMES

«Una horrible tormenta ha descargado sobre los pueblos del Tormes cercanos al Barco arrasando totalmente las cosechas.» (De la Prensa)

Heraldo de mil genios destructores, brisa de fuego que, besando, quema desciende a la llanura en flor, cuajada de esperanzas de óptima cosecha.

Nubes pajizas de abultados senos ruedan sobre las cumbres de la sierra, simulando fantásticos cristillos donde huesos maléficis se aprestan a un combate feroz; ruido de carros fuge ya el trueno en las nevadas crestas. Gredos. Titán de roca, estremecido por la tormenta en sus entrañas, temble; cual látigo de fuego, cruje el rayo que el vientre de las nubes rasga y ellos con fragor temeroso en la llanura vuelcan su carga de granizo y piedra.

Torrentes son los cauces antes secos y turbio arroyo lo que fué verde; el cielo todo es fuegas, llama el aire, fragor y miedo la invade de tierra. El de risa de plata, padre Tormes, que entre sombras de álamos durmiera la siesta del estío, retraído plácido en sí la paz de sus tiberas, hoy enloquece y desatado ruje y, ebrio de cielo, en bacanal carrera, roncas canciones de estermio entona. En tanto el triste labrador contempla con atónitos ojos cómo huyen arrasados los mieses de sus eras y del banal los florecidos tallos. ¡Cuánto sudor vertido huye con ellas!

¡Nada queda en las tierras que solícito labró con mano encañada y firme! Do con el irigo derramó él cantares en la de marzo dulce sementero, cuando al surco fiba, ilusionado con el lucro de espléndida cosecha, el pan del año para él y sus hijos, hoy la impía nube, relumbante y negra plúmbeo granizo con furor arroja, asolando esperanzas y cosechas.

Todo lo asola el temporal y hace charco el planito y lago las praderas. El fuerte toro y el veloz caballo y el rebufo de tímidas ovejas, huérfanos de pastores y masilnes, piden refugio el robo y a la peña; mas en vano, la nube enfurecida con fustas de granizo las flagela. Teme el eliso y llora avergonzado su prematura desnudez, y muerta ríndese, a fin, el ave que, de miedo enloquecido, huyó hacia la alameda: la nieve he'ada le escapó su nido, si no de espanto, morirá de pena!

A las copas del chopo y de la encina —para burla de inútiles fenas— sobre su espalda rígida ya el Rio los haces llev que rebó en las eras; cauce de plata enriqueció estos campos, hoy es cauce de muerte y de miseria! Aún se aljeven a más los eras mansos y míseros arroyos que hacer presa en el hogar del labrador consiguen, batiendo audaces las s'gras puertas.

¡Hombres sin Dios, que de su eterno so'ito a El le arrojárís, para adorar la cteñe; que de la fe sencilla hacéis sercasimo y que os rendís, cobardes, a la fuerza; desplegad ahora al aire vuestro orgullo, id y apagad el rayo con blasfemias! Necios! Que cuando el cielo esconde airado entre ruinas las culpas de la tierra, cuando el moriel a su Creador presiente y entre fuego y terror y espanto cerca le ve llegar, a su pesar, le acata, tiembla el impio y el creyente rez!

Porfirio Morales

Becedas, julio de 1933.

Instituto Vasco
Calle Farmacia, 2 (frente a la Facultad). — MADRID
Carreras de FARMACIA — MEDICINA — DERECHO
por Auxiliares y Ayudantes de las Facultades
El mejor internado resinencia de Madrid

Gran Balneario de Medina del Campo
Temporada oficial, de 15 de junio a 15 de septiembre
Verdadero Sanatorio para la escrófula
Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrófulosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo, enfermedades por retardo de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc.
Gran hotel con todo el confort moderno, excelente cocina a cargo de reputados cocineros, restaurant, mesas particulares de primera, comedor de segunda.
Existen también en el Hotel Antiguo del Establecimiento Balneario pensiones completas de 10 y 12 pesetas diarias.
Cómodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo.

¿Se reanuda la guerra económica?

LONDRES.—Cuando esta crónica sea publicada habrá terminado la Conferencia Económica mundial que ha celebrado sus sesiones en esta capital desde el 12 de junio pasado.

No queremos enorgullecernos del acierto en nuestros pronósticos acerca del resultado porque fuimos pealistas, y hoy tendremos que serlo también, sintiendo que nuestros anuncios se hayan cumplido, desgraciadamente para la paz del mundo.

El causante principal del fracaso de tan cacareada Asamblea ha sido Roosevelt que, con su política, ha provocado el abandono del patrón oro en los Estados Unidos con la finalidad de que se elevaran los precios.

Mientras las grandes potencias leglaterra, Norteamérica, Francia e Italia no se muestran con disposición a dejar a un lado sus intereses nacionales, (y esto es muy difícil, ya que va faltando en los hombres de Gobierno el altruismo necesario y redentor) para atender al interés general de los pueblos todos, fracasarán, sin duda alguna, cuantas Conferencias de esta índole se celebren.

Precisamente en la Cámara de los Comunes, y comentando lo ocurrido en la Conferencia, el político Mr. George ha lanzado su opinión en la que sostiene que el gran fracaso de la Asamblea de diplomáticos de todos los países, traerá inmediatamente consigo la reanudación de la guerra económica internacional.

Como se ve, si los pronósticos del ex líder liberal se cumplen, el mundo va a entrar en una fase en la que se van a jugar y a perder muchos valores.

Por qué ha venido el fracaso? Por la falta de preparación y por el gran recelo que se guardan las mencionadas potencias.

En cambio, los delegados han vivido unos días en Londres muy bien atendidos y obsequiados, puesto que el Gobierno de la Gran Bretaña ha gastado en atenciones mucho más de los ingresos de la propia Conferencia. Los gastos pasan de un millón de pesetas entre las obras realizadas en el Museo Geológico y en viajes y estancia de las diversas delegaciones y del personal de la Secretaría de la Sociedad de las Naciones.

A. Noabal Creador (Prohibida la reproducción)

Los servicios hidráulicos del Duero

Designación de los delegados obreros en el Consejo Central de regantes

Habiendo quedado ya constituidas las Juntas locales de regantes de la Cuenca del Duero, la Delegación del Gobierno acaba de dictar las normas convenientes para la designación de los delegados de las Sociedades de obreros agrícolas de las nueve provincias que, en unión de los representantes de las Cámaras agrícolas, Diputaciones provinciales y Juntas mencionadas constituirán el llamado Consejo Central de regantes.

Será designado un delegado obrero, por cada una de las tres circunscripciones siguientes:

- Primera: Palencia, Burgos y Soria.
Segunda: Segovia, Salamanca y Avila.
Tercera: Zamora, León y Valladolid.

De estas tres delegaciones, una de ellas, además representará después las Sociedades obreras en un Comité de nueve estudios, que constituirá la parte acti-a y permanente del Consejo Central de regantes.

Tendrán derecho a intervenir en la elección de delegados, todas las sociedades de obreros agrícolas de las provincias de León, Zamora, Salamanca, Valladolid, Palencia, Burgos, Soria, Segovia y Avila, que estén reconocidas como tales por las disposiciones vigentes, figuren inscritas en los Registros oficiales y se ajusten a los preceptos de la Ley de 8 de abril de 1932.

La Delegación ha dispuesto el Reglamento para la elección, cuando publicará en los Boletines Oficiales de todas las provincias. También se han enviado ejemplares del mismo, actas de escrutinio y otros impresos a las Sociedades de obreros agrícolas, de cuya constitución se tiene noticia. Aquellas que no lo hubieran recibido, pueden solicitar, en las oficinas de la Secretaría de la Delegación (Muro 5, Valladolid).

Las elecciones deberán celebrarse, dentro de cada Sociedad, el domingo 15 de agosto. El escrutinio general tendrá lugar en la casa oficial de la Delegación, en Valladolid, el domingo siguiente.

APARATOS DE RADIO a largos plazos
Crosley, Telefunken y La Voz de su Amo
Casa PAZ AVILA

BALNEARIO DE LEDESMA (Salamanca)
Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. Soliciten informes al Administrador.

HERNIAS
Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.
Instituto de Ortopedia y Cosmética
Augusto Figueroa, 8 MADRID
Director: J. CAMPOS
MEDICO-ORTOPEDICO
Aplicación científica de Bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, Incontinencia de orina, Impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Rinón, Estómago y Matriz caídas, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos Ortopedistas de todas las naciones.
Realizada por procedimientos Médicos de mucho éxito y sin ningún peligro
COSMETICA (BELLEZA)
Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mel olor de aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar.
CONSULTAS POR CORREO
En AVILA el día 28 del actual en el HOTEL INGLES
Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro notadamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

¿Siente Ud. cansancio?
El cansancio y el decaimiento físico-moral tienen su origen en la ANEMIA
cuya enfermedad se combate eficazmente con el insuperable tónico-restaurador Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
Por sus efectos rápidos y seguros se recomienda por los médicos y está aprobado por la Academia de Medicina.
Tómelo y recobrará sus energías.
De uso en todo tiempo. No se vende a granel.

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

Parece ser como si Avila se hubiese corrido quinientos kilómetros hacia el Sur. ¡Qué calor! Los veraneantes que ponen una nota de cosmopolitismo en nuestras calles, y que vinieron aquí buscando el sedante al calor de sus tierras de origen, dicen, y con razón, que les han engañado. Los heladeros se deben estar haciendo de oro a juzgar por la cola que ante sus cubetas forman chicos y grandes deseados de llevar a sus bocas el rico mantecado helado que les refresque la sequedad de los labios. Por cierto que los heladeros son algo así como los precursores del fascio, van uniformados y llevan al hombro el aljibe de la mercancia con la misma marcialidad con que las huestes de Hitler podían llevar una caja de municiones.

Los secretarios abulenses van llegando a nuestra ciudad para asistir a las fiestas del Secretariado que comienzan hoy. Ponen con sus trajes planchados y domingueros una nota simpática de pueblo en fiestas.

Ocupan las mesas de los catés del Mercado Grande, añorando sin duda las tertulias que, al atardecer, forman con los intelectuales, de sus pueblos respectivos hablando casi siempre de política, porque todos los secretarios, por la índole de su cargo, entienden mucho de política y cada uno lleva muy escondido dentro de su cerebro el genio de un estadista. Con los alcaldes, no sabemos por qué, no suelen llevarse muy bien los activos secretarios. Hay entre ellos, casi siempre, ciertas diferencias ideológicas. Y por algo un filósofo dijo que la mirada que un secretario dirige a un alcalde es la misma que la que un comerciante dirige a otro comerciante establecido en la acera de enfrente.

Sean bien venidos a nuestra ciudad y les deseamos que sus fiestas resulten todo lo lucidas y divertidas que tan simpáticos funcionarios merecen.

Por las noches el pueblo abulense se echa a la calle ávido de respirar la suave brisa que, como un hada bienhechora, corre por las paseos de Avila.

En verano se cambian las costumbres y la gente se hace nocharniaga compensándose así de las largas veladas invernales al calor de la lumbre...

Las fiestas del Secretariado

Durante la mañana han llegado gran número de secretarios de la provincia acompañados, muchos de ellos, de sus respectivas familias, con el fin de asistir a las fiestas organizadas por el Colegio.

A las cinco de la tarde ha comenzado la asamblea general ordinaria, tratándose asuntos de régimen interior.

Para la fiesta taurina de mañana la animación es enorme, hallándose casi agotadas las localidades.

Los diestros, según nuestras noticias, traen deseos de agradar, y es de esperar que nos proporcionen una buena tarde.

Defensa Patronal Mercantil e Industrial de Avila

Se pone en conocimiento del público en general que mañana 2, con motivo de las fiestas de los secretarios, el comercio en general atendiendo a requerimiento del Colegio Oficial del Secretariado y de acuerdo con la Asociación de Dependientes, ha acordado que el horario sea el siguiente:

Comercios de ultramarinos abrirán a las cuatro; sin descanso. El resto del comercio cerrará durante el espectáculo taurino.

Tip. y Enc. de Senén Martín.—AVILA

Circular de estadística

Por la Jefatura de estadística se ha hecho pública una circular interesando la remisión a aquella oficina de los datos estadísticos de natalidad y mortalidad antes del día 5 de cada mes.

El Dr. B. Lorenzo Velázquez, Catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, pasará CONSULTA de

Aparato digestivo y Medicina Interna

durante el mes de agosto, los lunes, miércoles y viernes, de 10 a 12 de la mañana. Torrijos (antes Caños) número 1.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja fueron asistidos Celedonio Maroto de herida en la región frontal y Julián Santamaría de lesiones en la región frontal.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.

Castelar, 3. Teléf. n.º 45

Registro civil

Nacimiento: Julián López Martín. Defunción: Braulia San Segundo Arribas, de 15 años.

INTERESANTE A LOS GANADEROS

Depósito de chicharro para perros, calle de San Juan de la Cruz n.º 2. Nueva rebaja de pecios, por tortas y partido, desde un kilo.

Pedidos y venta, Plaza de la República número 6, tienda de don Mariano García.

Reunión

Ha celebrado sesión ordinaria el Asocio de la Tierra de Avila, presidida por el Sr. Valverde.

SE ARRIENDAN

En la calle del Carmen n.º 11 un entresuelo con cinco dormitorios y una galería; y en las afueras del puente, carretera de Salamanca un almacén para granos o ultramarinos. Razón, Santiago de Diego, Vallespín n.º 3 pral.

Incendios

En el monte número 56 del catálogo, término de Adrada, se declaró un incendio que redujo a cenizas bastantes pinos en resinación y no poca repoblación forestal. Al lugar del siniestro acudieron las autoridades, guardia civil y vecindario, logrando localizar el fuego después de varias horas de incesantes trabajos. No hubo desgracias personales, y las pérdidas son considerables.

También en Hoyo de Pinares se produjo un incendio en una casa perteneciente a Gregorio Organista quedando el inmueble completamente destruido, no obstante los trabajos que realizaron tanto la Guardia civil como los vecinos que acudieron desde los primeros momentos de iniciarse el fuego. En el incendio no hubo que lamentar desgracias y se ignora si el edificio estaba asegurado.

CONSULTA

Herrero Díaz, del Instituto Hispano Americano, garganta, nariz y oídos, AREVALO

Denuncias

La Guardia civil ha denunciado a Anselmo San Pedro por infringir la ley de caza y a Emilio Sánchez por faltas a la ley penal de montes,

Donativos para la parroquia de Santiago de Avila

Table with 2 columns: Donor name, Amount (Pesetas). Includes 'Suma anterior... 527 65', 'Recaudada en la redacción de EL DIARIO DE AVILA', 'Señora de Marfil... 5 00', 'Suma y sigue... 532 65'.

Acuerdos del Jurado mixto rural

En la última sesión celebrada por este organismo se ha acordado:

- 1.º Nombrar Comisiones las pectoras para comprobar el cumplimiento de las bases y acuerdos del Jurado en todos los pueblos en que los obreros o los patronos, o bien ambas representaciones lo soliciten.
2.º Dichas Comisiones Inspectoras estarán formadas por un patrono y un obrero agrícolas vecinos del término.
3.º Los Vocales patronos de la Comisión Arbitral designarán al patrono Inspector y si la Sociedad de patronos está conforme, el designado quedará de Vocal Inspector.
4.º Del mismo modo se designará el Vocal obrero entre los dos obreros de la Comisión Arbitral.
5.º Si la Sociedad (patronal u obrera) no está conforme con el candidato designado, se elegirá con arreglo a lo establecido para los vocales de la Comisión Arbitral, entre los obreros o patronos del pueblo, cada representación el suyo.
6.º En los pueblos donde resida un vocal efectivo o suplente de este Jurado él será el designado necesariamente, y si hubiese dos el que sus representados designen como en el apartado anterior se exprese.
7.º El nombramiento será expedido por el Jurado Mixto con el visto bueno y sello del Sr. Inspector de Trabajo.
8.º A cada Inspector así nombrado se le remitirán instrucciones y las bases cuyo cumplimiento ha de vigilar.

Pequería Moderna de señoras

Oculación garantizada, Reyes Católicos número 14 principal.

Aclaración

Entre las señoras que ayer decíamos habían intervenido en el adorno de la iglesia de San Pedro dejó de consignarse por olvido involuntario el nombre de la señorita Margarita Margarita Sánchez González.

HOTEL CON HUERTA

vende José Tejero. Piedralaves.

Colonia escolar

El próximo jueves llegará a nuestra ciudad una de las colonias escolares organizadas por la Asociación de Padres de Familia de Madrid. Se detendrán en Avila para visitar los principales monumentos y después de comer saldrán para Béjar.

Se suspende el Consejo de Ministros por no poder acudir el señor Azaña.—A Royo Villanova le siguen rechazando enmiendas.—La Policía se incauta en Barcelona de numerosas novelas pornográficas

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes: 4 337.—Madrid, 100.000 pesetas. 22 719.—Madrid, 60 000. 42 719.—Sevilla, 30.000. 30.468 Almería, 25.000. Los números premiados con 1.500 han sido: 28.890; 6.669; 1 137; 35.481; 17 mil 642; 27.223; 39 768; 41 662; 24 mil 470; 42.839; 30.831; 2.595; 40 mil 847; 26.290; 42.946.

Se suspende el Consejo de ministros

El consejo de ministros anunciado para hoy en la Presidencia se suspendió por no poder asistir el presidente del Gobierno, que se halla desde anoche en el domicilio de su padre político, D. Mateo Rivas, que se encuentra en grave estado por el ataque de uremia que sufre. Algunos ministros que ignoraban la suspensión acudieron a la presidencia, retirándose pocos momentos después sin hacer manifestaciones.

Tampoco acudió el Sr. Azaña a su despacho oficial del Ministerio de la Guerra.

Precauciones con motivo del día Rojo

La Ley de arrendamientos

Con motivo de celebrarse hoy el día rojo se tomaron por las autoridades grandes precauciones situándose camiones de asalto en los sitios estratégicos de la población. No ha habido que lamentar ningún incidente. Se reunió esta mañana en el Congreso la Comisión de Agricultura ocupándose de los votos y enmiendas presentados al proyecto de arrendamientos rústicos. Se aceptó el voto del diputado radical Sr. Lara que se refiere al artículo segundo en contra de la definición de fincas rústicas. También se aceptaron algunas sugerencias de los señores Lara y Lucio Martínez al artículo tercero rechazándose en cambio varias enmiendas presentadas por el señor Royo Villanova al artículo primero.

Noticiario de Barcelona

BARCELONA.—Ha llegado de Londres el ex ministro Sr. Nicolau d'Oliver, delegado español en la Conferencia económica mundial. También ha llegado el ex ministro Sr. Ventosa y Calver, y de Madrid el fiscal de la República señor A-guera de Sojo.

A pesar de cuanto se dijo de probables sucesos para hoy con motivo de la fiesta comanista, aun así, desde hace mucho tiempo, ha habido en Barcelona mayor tranquilidad, pues ni siquiera se ha notado la presencia de grupos comunistas por ninguna parte. Las autoridades habían adoptado medidas extremas que han resultado afortunadamente innecesarias. El juez especial que interviene en el asunto de los bienes de los jesuitas ha salido para Madrid. Ha sido puesto en libertad Joaquín Andin que había sido detenido con motivo del supuesto complot. En la calle de las Arrepentidas se ha incautado la Policía nueve mil novelas pornográficas y de numerosos impresos y folletos de propaganda. Un autobús chocó esta mañana contra una valla resultando heridos todos los ocupantes aunque ninguno de cuidado. Los agentes del departamento de Sanidad que descubrieron un establecimiento de embutidos de carnes malas, han descubierto también en Sandin 5.000 kilogramos de chorizo imitación de la Rioja y 8 000 de carne de caballo y en una cantera próxima numerosas cajas de carne y embutido. Todo ello ha sido quemado.

Ecos de sociedad

Próxima boda

El próximo domingo contraerán matrimonio en la iglesia de la Santa la bella y distinguida señorita María Teresa María Sastre y el joven don Víctor Navas Cuenca. Por el reciente luto del novio la boda se celebrará en la intimidad.

De días

Mañana festividad de Nuestra Señora de los Angeles celebrarán sus días las señoritas del Alcázar, Roca de Togores, Melgar y Pournier.

Aniversario

Hace un año que dejó de existir la señora doña Vicenta Sánchez, viuda de Gómez. También se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Vidal Sánchez.

Enfermos

Ha experimentado alguna mejora en la enfermedad que le aqueja el ilustrado maestro de primera enseñanza D Emiliano Bernabé. Guarda cama la señorita Mercedes Jacinto.

Natalicio

Asistida por el reputado médico D. Florencio Tejerina ha dado a luz felizmente una robusta niña la esposa del gerente comercial de esta plaza D. Manuel Arinés (nacida Oaésima Cuervo). Enhorabuena.

Sufragios

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la muerte de D. Vidal Sánchez, padre del capellán de la Casa Misericordia, el funeral que se celebre mañana a las nueve en la iglesia de Santiago será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Viajeros

Acompañado de su distinguida familia ha llegado de Madrid D. José María Blanco Quintana. Está en Avila pasando unos días al lado de su familia el culto maestro nacional de Bravos don Pío Polanco. Hemos tenido el gusto de sa-

Declaraciones del general Balbo

SHOAL HARBOUR (Terranova).—Balbo ha dicho al enviado especial del «World» de Nueva York, que al igual que en el viaje de ida a América, no trata de cometer la menor imprudencia en el vuelo de regreso a Europa. por lo que no dudará en permanecer en Terranova hasta tanto que no se presenten condiciones meteorológicas favorables para el salto sobre el Atlántico. Yo y el centenar de mis compañeros—ha añadido nos hallamos constantemente preparados para lanzarnos sobre el Océano en el que ya se encuentran los barcos que han de facilitar los boletines meteorológicos por radio, en el curso de nuestro vuelo. Sin meteorología y radio los grandes vuelos nada demuestran prácticamente.

Un ex-coronel hoy sacerdote es nombrado capellán de un buque de guerra

BREST (Francia).—Ha sido nombrado capellán del barco-escuela «Jeanne d'Arc», de la marina de guerra francesa, el abate Emile Pierrat que fué un brillante aviador de antes de la guerra y que durante la gran conflagración alcanzó el grado de coronel por méritos de guerra. El sacerdote, coronel, fué ordenado el pasado año por el rector de la Universidad Católica de París monseñor Braudillart.

Desgracia a unos obreros que manipulaban un superavión

PORT MARNOCK (Irlanda).—Un equipo de obreros de este puerto recibieron órdenes para cambiar de lugar el hidroavión p'uri motor del aviador australiano Ulm que espera el momento oportuno para efectuar su anunciado vuelo trasatlántico. Por no haber observado fielmente las instrucciones recibidas, los obreros trataron de cambiar de puesto el aparato situando solo la fuerza de sus brazos, pero un golpe de mar lanzó al hidroavión contra el grupo de operarios resultando cinco heridos graves. Como el hidroavión ha sufrido algunas averías al precipitarse sobre los obreros, ha sido conducido al aeródromo de Blandonell para su reparación, quedando el vuelo aplazado.

La llegada de los hidroaviones a Italia se efectuará en el aeropuerto de Ostia

ROMA.—Mussolini ha decidido que el regreso de la escuadra aérea trasatlántica no se efectúe en Orbetello sino en el aeropuerto de Ostia, a 150 kilómetros al norte de Roma, con objeto de que se puedan trasladar a dicho punto los centenares de miles de entusiastas que se proponen recibir en triunfo a los vencedores del Atlántico. El aeropuerto Carlo del Prête, de Ostia, se halla a 5 kilómetros de este puerto. La carretera de Roma al aeropuerto bordea constantemente grandes dunas a través de una vasta llanura atravesada por el río Fiumicino que fué socavado por el emperador Trajano para dar salida a las aguas del Tiber. El aeropuerto posee modernas instalaciones que utilizan los hidroaviones de la línea de Barcelona y de otros servicios aéreos civiles del Mediterráneo, poseyendo también instalaciones militares. Si el tiempo lo permite, los hidroaviones de Balbo se posarán sobre mar libre y en caso contrario amararán en la embocadura del Fiumicino, que en algunos puntos tiene 600 metros de anchura permitiendo todo género de maniobras. Como dichas playas se hallan ocupadas constantemente por millares de bañistas estos podrán contemplar con toda comodidad las maniobras de aterajes de los hidroaviones que regresan de Chicago.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS stomach medicine. Includes text: 'Las enfermedades del estómago afectan y envejecen', 'El enfermo del estómago huye de la comida...', 'ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS'.